
Energieeffizienz und 
Nachhaltigkeit im Fokus
IT: Hardware / Software
Im vergangenen Jahr haben wir eine bedeutende EDV-Um-
stellung mit der Firma UMB durchgeführt, wodurch wir 
nun gemeinsam in einem Tenant mit ABB, LBB und LMS 
arbeiten. Obwohl die Umstellung anfangs mit einigen Heraus- 
forderungen verbunden war, läuft nun alles reibungslos. Im 
Zuge dieser Veränderung wurde auch die Telefonie auf Micro-
soft Teams umgestellt, was zur Einsparung der Miete und Be-
treuung der Telefonanlage geführt hat. Darüber hinaus sind 
alle unsere Daten nun sicher in der Cloud gespeichert, was 
uns die Arbeit von überall aus erleichtert. Diese Fortschritte 
haben unsere Effizienz gesteigert und die Zusammenarbeit 
im Team verbessert.

Kongresstechnik
In den vergangenen Jahren haben wir uns intensiv mit der 
Entwicklung und der Optimierung von Audio- und Video-
anwendungen beschäftigt, um unseren Kunden ein erst-
klassiges Erlebnis zu bieten. Doch in diesem Jahr haben wir 
einen neuen Schwerpunkt gesetzt und uns auf die Beleuch-
tung konzentriert. Durch eine umfassende Erneuerung der 
Steuerungssysteme haben wir es geschafft, eine Benutzer-
oberfläche zu schaffen, die auch von Mitarbeitenden ohne 
technischen Hintergrund problemlos bedient werden kann. 
Diese Neuerung ermöglicht es unserem Team, die Beleuch-
tung und die Beschattung des Kongresssaals effizienter und 
flexibler zu benutzen und zugleich Kosten zu reduzieren.

Anlagen
Technischer Unterhalt Eishalle / OKEB
Im Geschäftsjahr 2023/24 hatten wir ursprünglich eine Sanie- 
rung des grossen Eingangstores bei der Eishalle geplant, 
mussten dies aber aufgrund der dringend anstehenden Sa-
nierung der Garderobe der ersten Mannschaft zurückschie-
ben. Bei der jährlichen Grundreinigung im Frühling haben wir 
festgestellt, dass der Boden der Garderobe durch die Schlitt-
schuhe bereits Löcher bis auf den Betonboden hat. Da für 
eine Renovation des Bodens die ganze Garderobe ausge-
räumt werden musste, haben wir uns entschlossen, in diesem 
Zug auch gleich die Nasszellen und WC zu sanieren. Diese 
Umbauarbeiten konnten wir erfolgreich auf den Start der 
Sommersaison durchführen.

Weiter haben wir die Lichtsteuerung in den Gängen und Ein-
gangsbereichen der Eishalle sowie die Ladestation für unser 
Elektroauto in unser neues Leitsystem integriert. Nun können 
auch diese kosten- und energieeffizient eingesetzt werden. 
Diese Arbeiten konnten wir fast alle inhouse mit dem Team 
Anlagen und Eventsupport lösen.

Rochus Caluori 
Teamleiter Anlagen und Eventsupport,  

Koordination IT 

IT / ANLAGEN
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